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Approvata dal Consiglio Comunale in data 3 dicembre 2012 

 

OGGETTO: RIQUALIFICAZIONE DI BORGO AURORA, IL COMUNE ASCOLTI I 

CITTADINI!  

 

Il Consiglio Comunale di Torino, 

 

PREMESSO CHE 

 

- in data 14 novembre si è tenuto un incontro presso il Palazzo Comunale tra il Sindaco 

on. Piero Fassino, l'Assessore Giuliana Tedesco ed una delegazione di cittadini di Aurora: 

Patrizia Alessi Consigliere Circoscrizione 7 e residente in Aurora, Domenico Panetta 

Presidente Associazione Corso Giulio Cesare, Karim Metref componente del Centro 

Islamico delle Alpi e Maria Antonietta Rossi residente in Aurora; 

- il Sindaco ha chiesto un documento con criticità e prime proposte per poi organizzare il 

Tavolo di lavoro. A tal fine il giorno 19 novembre 2011 si sono riuniti un gruppo di 

cittadini per elaborare il documento. A Torino per la prima volta in Aurora il gruppo di 

lavoro è composto da residenti di diverse nazionalità, ognuno con la sua cultura ma uniti 

dalla voglia di vivere in maniera "normale" il nostro territorio; 

- il giorno 20 dicembre 2011 si è riunito per la prima volta il Tavolo di lavoro su Aurora e si 

è discusso il documento con la presenza di Patrizia Alessi, Domenico Panetta, Maria 

Antonietta Rossi, Wafaa Iamil, Said Aït El Jide, il Presidente della Circoscrizione 7 

Emanuele Durante, l'Assessore Giuliana Tedesco, funzionari di vari Assessorati, il 

Comandante della Polizia Municipale Mauro Famigli, il Dirigente della Polizia Municipale 

Alberto Gregnanini; 

 

CONSIDERATO CHE 

 

- in Borgo Aurora la principale criticità è percepita in termini di degrado ed insicurezza ed è 

maggiormente rilevabile in corso Giulio Cesare, dove, a partire dalle ore serali, moltissimi 

nullafacenti stazionano e bivaccano agli angoli delle sue strade; 

- vi è un clima di delinquenza, violenza ed aggressività latente che si vive quotidianamente 

nel quartiere e che rischia di esplodere da un momento all'altro, anche in mezzo a una strada 

e sotto gli occhi sempre più spaventati dei residenti; 
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- inoltre i numerosi locali sempre aperti creano anche problemi di disturbo alla quiete 

pubblica con conseguenti risse e danneggiamenti (problemi peraltro già segnalati in più 

occasioni dai vari condomini circostanti); 

- il degrado poi si ramifica anche nelle vie del circondario e nei giardini pubblici; 

 

RILEVATA 

 

la necessità di avviare un progetto di riqualificazione che dovrà necessariamente coinvolgere più 

ambiti con un inevitabile intervento della Pubblica Amministrazione; 

 

PRESO ATTO 

 

delle seguenti criticità e proposte contenute nel documento citato: 

- scippi 

Fino a qualche anno fa in questa zona gli scippi erano "normali", ora da circa un anno si 

sono fatti sempre più frequenti fino a diventare negli ultimi mesi la quotidianità 

alimentando la paura nei cittadini. Parecchie persone sono cadute e si sono fatte male 

durante lo scippo. Un dato negativo è che la maggioranza dei scippati non sporge denuncia; 

- dormitori 

- area Provincia ex Progetto Ponte Mosca, dove all'interno dei vecchi edifici su via 

Aosta dormono diversi beoni del quartiere. L'anno scorso in tale luogo vi è stato 

l'omicidio di un romeno; 

- macchine sparse per il Quartiere, che a volte rimangono mesi nonostante le tante 

segnalazioni; 

- passerella a fianco del Ponte Carpanini; 

- bivaccamenti (di beoni) 

- piazzetta Alessandria; 

- corso Palermo fronte Conad e benzinaio (altezza via Cremona); 

- via Aosta fronte Lidl nel pomeriggio; 

- sponde della Dora tratto corso Giulio Cesare via Bologna 

- Giardini Alimonda; 

- Giardini ex GFT; 

- l'ordinanza 3818 spesso viene dimenticata, invece bisognerebbe estenderla ai luoghi 

sopra esposti oltre che a corso Giulio Cesare tratto Ponte Mosca-corso Novara. 

Gruppi di persone bivaccano ovunque, dormono nei giardini, di giorno e di notte, 

abbandonano rifiuti, si ubriacano, rompono bottiglie, orinano, urlano, spesso bisticciano e 

vengono alle mani. 
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L'orinare continuamente in questi luoghi davanti ai passanti oltre che essere una non bella 

visione è anche un problema igienico sanitario. 

- assembramenti di persone 

- in corso Giulio Cesare tratto Ponte Mosca - corso Novara soprattutto davanti ai 

negozi tipo kebab e afro market; 

- corso Brescia tratto corso Giulio Cesare-via Aosta. 

E' un fenomeno fastidioso, a volte non si riesce entrare nei portoni o passare sul 

marciapiedi; 

- spaccio 

- corso Giulio Cesare tratto Ponte Mosca - corso Novara e vie limitrofe Bra, Pinerolo, 

Carmagnola, Cuneo, Lodi, Chivasso, lungo Dora Firenze e Savona; 

- corso Brescia tratto corso Giulio Cesare - via Aosta; 

- Giardini Alimonda, anche nei pressi della scuola Media Statale Morelli; 

- Giardini ex GFT, soprattutto verso corso Giulio Cesare; 

- fermate tram Ponte Mosca e Carmagnola; 

- wc pubblici 

Non ce ne sono, sarebbe utile installarne uno ai Giardini Alimonda ed uno ai Giardini ex 

GFT, wc semplici per uomini e donne e non a pagamento; 

- pulizia 

Amiat è piuttosto latente, ci sono vie dove per più giorni consecutivi non passa l'operatore 

ecologico, i cassonetti sono spesso strapieni e maleodoranti, non vediamo mai lavarli. 

Ci sono tratti di corso Giulio Cesare che in certi giorni sono inguardabili esempio: 

- il tratto Ponte Mosca- Emilia; 

- corso Brescia tratto Corso Giulio Cesare - Palermo; 

- via Aosta tratto Brescia Lodi e davanti l'area della Provincia; 

- Giardini Alimonda; 

- Giardini ex GFT; 

- via Alessandria tratto Brescia-Piazzetta Alessandria; 

- sponde Dora tratto Ponte Mosca Palermo, soprattutto nei pressi delle panchine dove 

stazionano i beoni; 

- bidoni peggiori: via Pavia-Alessandria, via Pavia Aosta, via Aosta fronte Lidl, corso 

Giulio Cesare angolo Carmagnola ed altri, via Aosta fronte ex Progetto Ponte Mosca. 

A secondo del periodo vi sono altre vie e altri bidoni impresentabili. Amiat dovrebbe 

garantire una maggior copertura del proprio servizio di pulizia; 

- case fatiscenti 

Vi sono parecchie case fatiscenti dove sarebbe utile un controllo delle Forze dell'Ordine ed 

un obbligo di ristrutturazione: 

- un esempio è corso Giulio Cesare n. 45 dove vi è stato il blitz il giorno 18 novembre 
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2011, per anni abbiamo i cittadini hanno denunciato lo stato di degrado; 

- altre ne troviamo sull'asse corso Giulio Cesare e vie limitrofe nel tratto Ponte Mosca-

corso Novara soprattutto nelle vie verso corso Vercelli; 

- corso Brescia tratto corso Giulio Cesare-Aosta; 

- via Alessandria tratto Brescia-piazzetta Alessandria; 

- movida 

I residenti di corso Brescia lamentano di non poter dormire fino alle 6 di mattina nei giorni 

che la discoteca Big è aperta, questo per l'inciviltà delle persone all'uscita del locale. Spesso 

gridano, suonano i campanelli, bisticciano e fanno risse ... il tutto verso le 4-5 del mattino; 

- illuminazione 

- corso Giulio Cesare tratto corso Brescia - corso Novara è poco illuminato, nel maggio 

2008 sono state raccolte le firme di tutti i negozi del tratto per chiedere più 

illuminazione; 

- giardini Alimonda la luce è scarsa; 

- negozi 

Si richiedono controlli su orari, licenze e anche controlli da parte dell'Asl. 

Tanti cittadini lamentano gli odori provenienti dai Kebab, hanno le cappe aspiranti? 

Residenti riferiscono di macellerie che buttano gli scarti di ossa ed altro nei bidoni. 

Gli orari sono importanti perché vi sono negozi alimentari aperti 7 giorni su 7 fino a tarda 

sera o notte dove davanti vi sono assembramenti di persone spesso ubriache ed al mattino si 

trovano bottiglie di vetro rotte, eccetera. 

In corso Brescia nel tratto corso Giulio Cesare-via Aosta le attività sono in fase di 

decadimento ed invece nel tratto compreso tra via Aosta e corso Palermo sono ancora 

fiorenti, questo determina una diversa vivibilità del corso Brescia; 

- telecamere 

Presso alcune angoli di strada e nei giardini pubblici dovrebbero essere installate telecamere 

come deterrente per quelle persone che creano problemi di ordine pubblico; 

- investimenti Europei: 

Nel nostro quartiere è vero che ci sarà l'investimento della Lavazza e dell'area ex Grandi 

Motori, ma sono tutti investitori privati, non è stato investito un Euro di fondi europei per 

ristrutturare zone degradate delle città. 

In Barriera di Milano c'è Urban Barriera dove nell'asse 3 del Progetto troviamo un 

intervento che comprende l' attivazione di un servizio rivolto ai cittadini sulle tematiche di 

riqualificazione del patrimonio abitativo privato e l'accompagnamento all'adozione di un 

Piano di Recupero Obbligatorio (Legge 457/1978). 

A Porta Palazzo fino al Ponte Mosca c'è il progetto The Gate. 

Perché noi nel tratto Ponte Mosca-corso Novara e vie limitrofe del Quartiere Aurora non 

abbiamo nulla? 
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Sarebbe costruttivo pensare un progetto anche per il Quartiere Aurora che per troppo tempo 

è stato trascurato, non dimentichiamo che ci troviamo a 500 metri dal Centro. 

Un esempio potrebbe essere la riqualifica dei Giardini Alimonda, la situazione di degrado è 

stata anche constatata dall'assessore Tedesco il 26 novembre 2011 in un tour con residenti; 

- asilo occupato 

Da circa 15 anni nel Quartiere c'è l'ex Asilo di via Alessandria occupato da gruppi di 

anarchici. Questo edificio potrebbe essere utile ai residenti, perché non progettare un luogo 

dove i residenti giovani o anziani possono trovarsi per fare varie attività ... (tipo Cecchi 

Point) ... potrebbe realizzarsi con fondi europei; 

- controlli GTT 

La positiva esperienza del controllore sulla linea 4 ha reso più sicuro il viaggio sui mezzi 

pubblici; si suggerisce di estendere i controlli anche ad altre linee, ad esempio le linee 50 e 51; 

- parcheggi 

La realizzazione della linea metropolitana 4 ha di fatto limitato il numero dei parcheggi 

condizionando anche le attività commerciali di corso Giulio Cesare; si dovrebbero valutare 

la possibilità di ampliare i parcheggi disponibili (ad esempio ridefinendo gli spazi presso i 

Giardini Alimonda dove anche attraverso una riduzione dei marciapiedi si potrebbe 

aumentare la potenzialità di circa 50 posti auto); 

- eventi culturali 

Aurora ha bisogno anche di eventi culturali in loco, perché non pensare a un concerto nei 

Giardini ex GFT oppure a qualche attrattiva tipo un trenino per i bambini con partenza dai 

Giardini o altro da studiare insieme. 

Si può progettare un Bando o un Concorso rivolto alle scuole e ai residenti di Aurora 

intitolato "Aurora migliora Aurora" dove si chiede di portare avanti idee per la 

socializzazione, aggregazione e riqualifica del territorio; 

 

ALLA LUCE 

 

della bocciatura in Consiglio Comunale della mozione (mecc. 2011 06435/002) che chiedeva di 

affrontare il problema del degrado di Borgo Aurora in un'apposita assemblea pubblica con la 

partecipazione del Sindaco e della Giunta Comunale; 

 

IMPEGNA 

 

Il Sindaco e la Giunta a dare pronto riscontro alle istanze presentate dai cittadini di Borgo Aurora 

per la riqualificazione del quartiere.    

      


